

CARTAS AL DIRECTOR

Destacada

Chillán mantiene su nombre

Señor Director:

A raíz del aniversario de la ciudad de Chillán, deseo compartir lo planteado por el historiador chillanejo, Adolfo Márquez Esparza, en la Sección Cartas al director del diario La Discusión, en su edición del miércoles 25 de junio de 2025.

Pese a las distintas ubicaciones que ha tenido Chillán en sus 445 años, ha mantenido siempre su nombre. Hay varias formas de ver este tema.

Primero. El nombre se mantiene como una referencia geográfica y cultural, aunque hay excepciones donde el nombre puede cambiar debido a factores políticos o administrativos. Segundo. Otro factor es el de continuidad y tradición. Los nombres de las ciudades suelen estar arraigados en la historia y la cultura local. Cambiar el nombre de una ciudad, incluso con un cambio de ubicación, podría romper con esa tradición y generar confusión. Tercero. También está el de identidad y referencia. El nombre de una ciudad sirve como una referencia geográfica y cultural para sus habitantes y para el resto del mundo. Un cambio de nombre podría dificultar la identificación y ubicación de la ciudad.

Cuarto. Finalmente, está el factor de Excepciones. Aunque poco comunes, hay casos donde una ciudad puede cambiar de nombre al reubicarse. Esto podría ocurrir debido a factores políticos, administrativos o de identidad, como la anexión a otra localidad o la creación de una nueva entidad territorial.

En Chile, la ciudad de Chillán ha mantenido su nombre a pesar de cambios administrativos y de infraestructura.

Carlos Alfonso Bastías Fuentes